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说咱济南的事儿 拉咱百姓的理儿

@周成睿：日前笔者乘坐
BRT外出，当车经北园大街沿线
时，发现有几个站台的人行通道
被乱放的自行车占据大半，不仅
妨碍行人的通行，导致站台杂乱
无章，还存在丢车的隐患。这些
自行车的大部分车主是从家到
车站坐车的市民，笔者想能否将
站台内的空地改为自行车存放
处，由站台工作人员负责，按月
收费，由此一来，既不影响周边
环境，又能方便市民，还能增加
收入，何乐而不为？
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请请保保留留那那份份城城市市记记忆忆

□庄秋燕

泉城路屡修屡坏的主因十
分明确，要想保留和保护泉城路
的石板特色，目前除了让公交车
绕行似乎没有更好的办法。屡修
屡坏不仅劳民伤财，而且会令市
民通行长期处于不便中。

清泉绿树石板路，行人车
流商货铺。驻足泉城路，清爽的
感觉油然而生，在尽享现代都市
文明的同时，又让人时时徜徉在
济南这座千年古城的历史文化
中。古韵悠悠的石板路在都市车
水马龙的喧嚣声中，给人带来一
种思古之幽情，与“家家泉水，户
户垂杨”的怀想相得益彰。泉城
路的石板承载的不仅仅是行人

匆匆的脚步，还体现着一座城市
的内涵和特色，而这正是一个城
市的生命与记忆。

泉城路已成为市民心中
的购物天堂，这么一条穿越历
史与现代文明的道路，全力保
护才是第一位的。在目前不能
很好解决石板路承载问题的
前提下，公交车退出也许是最
好的选择。泉城路既然是繁华
商业街区，让她具有一点“步
行街”的功能岂不更加惬意？

上班族可提前出发，或使
用其它工具代步，不能因为贪
图方便而破坏了泉城路的城
市特色和历史印记，为了泉城
这座古城越来越美，做一点牺
牲是必要的。

□钟倩

道路破损整修属正常，然而
金街泉城路的整修，近年来变成

“加长版”。想必很多人会有同样
的疑问，屡修屡坏、反复修路，已
成恶性循环，难道没有办法避免
吗？每平方米花费千元，修起来
没完没了，难道不是对公共资金
的浪费吗？花钱修路无可厚非，
但要花到刀刃上，像老百姓过日
子，公共财政也应精打细算、合
理支出，不能大手大脚。

泉城路通公交和铺石板
并不矛盾，石板路是它的特色
所在，也是老街巷文化的体
现；全运会后通公交车，满足
市民出行的实际需求，也使商

家聚集人气，符合城市规划的
初衷。可见，将公交车视为石
板路破损的“元凶”，也是一种
管理上的不负责，抑或是刻板
思维，管理者陷入到维修的怪
圈里，不能从根源寻找症结，
也从侧面照出执政的短视。完
全可以根据通公交车的情况，
对路面设计进行改良，以规避
公交车碾轧造成损坏。

泉城路以历史文化悠久
而闻名，不能因屡坏屡修、伤
痕累累煞风景，这不仅是城市
管理的倒退，也是文化招牌的
蒙羞。眼下当务之急是跳出反
复维修的怪圈，直面现实的问
题，既是回应民意的体现，也
是对公共资源的合理支配。

站台能否辟出停车场

@林毅：楼下住着一位六十
多岁的老人，常年早上5点多就打
开收音机收听节目，而且音量很
大。早上安静，前后几栋楼都能听
到。老年人觉少，早上起床听听收
音机，活动一下筋骨无可厚非，可
这收音机不能变成“大喇叭”，您
说是吗？

收音机变“大喇叭”

本报剪子巷杠子头栏目
自创办以来，得到了众多杠
友的支持与厚爱，为将杠子
头栏目办得更好，集思广益，
加强与杠友的互动，栏目现
向广大读者征集每周一期的
杠子头话题，征集那些围绕
济南，贴近生活，适合开杠的
话题。如果您有适合抬杠的
话题，可以告诉我们，您可以
发 送 至 邮 箱 q l w b j z x @
163 .com。如果您的话题被采
用，将会在杠子头栏目公布
并有相应稿费。

杠子头话题征集

石石板板路路跑跑公公交交终终归归不不是是常常法法
近日，泉城路部分路段又

开始维修了，这不禁让很多市
民心存疑虑，刚刚修完咋又维
修？面对记者的疑问，管委会回
复，泉城路屡修屡坏的主因是
通行公交车所致，他们曾多次
向有关部门建议，禁行公交，让
其绕行黑西路。（详见《齐鲁晚
报》8月12日C06般相关报道）

看了这则报道，相信不少
市民会发出与笔者同样的疑
问：屡修屡坏，屡坏屡修，什么
时候是个头，难道就不能想法
子从根本上解决问题？

石板路上跑公交，这在其
他城市并不多见。公交车自重
就几十吨，再满载乘客，如此碾
轧在石板路上，损坏路面也就
不足为怪。要知道，当初泉城路
是按照步行街设计的，如今跑
开了公交车，如果不从根本上
解决问题，继续屡修屡坏、屡坏
屡修，不仅形成无谓浪费，而且

也让泉城的颜面大受损伤。
按照泉城路管委会的说

法，最好是恢复当初的步行街，
让公交车绕行黑西路；而按照
公交公司的说法，泉城路作为
东西交通要道，通行公交很好
地满足了市民需求，也聚集了
金街人气，如果禁行公交，市民
肯定不答应。如果当初改造时
没有考虑到通行公交，那么，维
修时就应当按照通行公交的标
准进行再改造。如此听来，两家
意见相左，可谓公说公有理，婆
说婆有理，局外人听起来似乎
又都有些道理。但是，别管怎么
说，泉城路维持现在这种屡坏
屡修、屡修屡坏的现状肯定不
合适，还望相关部门能多方征
求意见，拿出切实可行的解决
办法。

说心里话，对泉城路是否
通行公交车笔者心里也很纠
结。按说济南是省会城市，又是

历史文化名城，应当有条名副
其实的步行街才好。可是，大凡
步行街，都应有古色古香的浓
郁氛围，可我们的泉城路缺少
了这种古色古香，在这种充满
现代建筑的氛围内恢复步行
街多少显得有些不伦不类，所
以，就时下的泉城路而言，步
行街还是不恢复的好。但是，
笔者对公交公司的说法也持
异议。因为泉城路与黑西路相
距也就百八十米，中间还有多
条道路相通，让公交车绕行泉
城路不会对金街人气和市民
出行造成多大影响。因此，笔
者建言，在泉城路禁行公交的
同时，改目前的单向行车为双
向行车，让小型车辆双向行驶
泉城路，以减轻黑西路的车流
压力。如此，既可以避免公交车
对石板路的碾轧，又能合理分
流交通，还能从根本上解决目
前存在的问题。

葛有话明说

□杨曙明
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